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Aos vinte e três dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas e 1 

trinta minutos, remotamente, reuniu-se o Conselho de Administração (CONSAD) da 2 

Universidade Federal Rural do Semi-Árido (UFERSA), sob a presidência do vice-reitor, Roberto 3 

Vieira Pordeus, para deliberar sobre a pauta da primeira reunião ordinária de dois mil e vinte e 4 

um. Estiveram presentes os Pró-Reitores: Pró-Reitoria de Administração (PROAD): Judson da 5 

Cruz Gurgel; Pró-Reitoria de Planejamento (PROPLAN): Moisés Osório de Souza Neto; Pró-6 

Reitoria de Gestão de Pessoas (PROGEPE): Raiane Mousinho Fernandes Borges Palhano 7 

Galvao; Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis (PROAE): Éder Jofre Marinho Araújo; os 8 

Diretores de Campi: Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Ricardo Paulo Fonseca 9 

Melo; Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Simone Maria da Rocha; Diretores de 10 

Centro: Centro de Ciências Agrarias (CCA): José Torres Filho; Centro de Ciências Biológicas e 11 

da Saúde (CCBS): Rodrigo Silva da Costa; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): 12 

Rafael Castelo Guedes Martins; Centro de Ciências Aplicadas Sociais e Humanas (CCSAH): 13 

José Albenes Bezerra Júnior;  Centro de Engenharias (CE): Alan Martins de Oliveira; 14 

Representantes docentes: Centro de Ciências Agrárias: Jailma Suerda S. de Lima; Centro de 15 

Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Antônio Carlos Cavalcante Correia; Centro de 16 

Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Francisco Odolberto de Araújo; Centro de Engenharias 17 

(CE): Manoel Quirino da Silva Júnior; Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): Valquíria 18 

Melo Souza Correia; Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Hudson Pacheco Pinheiro; 19 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Rafaely Angélica Fonseca Bandeira; 20 

Conselheira com falta justificadas:  Priscila Olivia de Oliveira Dias. Conselheiros com falta não 21 

justificadas: Jacimara Villar Forbelon, Luciana Batista Sales, Thiago Gomes Duarte Marques e 22 

Adauto Rafael de Alcântara Sobral. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre 23 

ata da terceira reunião ordinária de dois mil e vinte. Segundo ponto: Apreciação de deliberação 24 

sobre calendário de reuniões ordinárias do Consad para o ano de dois mil e vinte e um. Terceiro 25 

ponto: Apreciação e deliberação sobre processos de renovação de afastamento. Quarto ponto: 26 

Apreciação e emissão de parecer ao Consuni sobre processos de redistribuição. Quinto ponto: 27 

Apreciação e deliberação sobre proposta orçamentária da UFERSA para o exercício de dois mil 28 

e vinte e um, encaminhado via Memorando Eletrônico número treze de dois mil e vinte e um da 29 

Divisão de Orçamento (DIORC). O ponto contou com a participação da convidada Daiane 30 

Ferreira da Costa, administradora da DIORC. Sexto ponto: Apreciação e deliberação sobre 31 

Plano Anual de Atividades de Auditoria Interna (PAINT) para o exercício de dois mil e vinte e um, 32 

encaminhado via Memorando Eletrônico número três de dois mil e vinte e um da Auditoria Interna 33 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 

 
(AUDINT). Sétimo ponto: Outras Ocorrências. Tendo constatado quórum legal, o presidente do 34 

conselho, Roberto Vieira Pordeus, declarou aberta a reunião, fez a leitura da justificativa de 35 

ausência e a colocou em votação, que foi aprovada por sete votos favoráveis e oito abstenções. 36 

Em seguida, fez a leitura da pauta e a colocou em discussão. O conselheiro Francisco 37 

Odolberto de Araújo propôs a retirada de pauta do sexto ponto em função da extensão da pasta 38 

e do pouco tempo que tiveram para analisá-la. A proposta foi votada e aprovada por dezoito 39 

votos favoráveis e uma abstenção. Em seguida, a pauta, com alterações, foi votada e aprovada 40 

por unanimidade. PRIMEIRO PONTO. Sem discussões, a ata da terceira reunião ordinária de 41 

dois mil e vinte foi votada e aprovada, sem emendas, por dezoito votos favoráveis e uma 42 

abstenção. SEGUNDO PONTO. O presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou o 43 

ponto em discussão. O conselheiro Alan Martins de Oliveira propôs a definição dos turnos das 44 

reuniões deste conselho na minuta de decisão e sugeriu as seguintes alterações no calendário 45 

de reuniões ordinárias: segunda reunião ordinária: treze de maio (quinta-feira) – TARDE; terceira 46 

reunião ordinária: vinte de agosto (sexta-feira) – MANHÃ; quarta reunião ordinária: três de 47 

novembro (quarta-feira) – TARDE.  A proposta foi votada e aprovada por unanimidade. 48 

TERCEIRO PONTO. O presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou o ponto em 49 

discussão e informou que o processo das servidoras Cristiane Fernandes dos Santos e Taciana 50 

seriam votados como ad referendum. O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro destacou que a 51 

servidora Cristiane Fernandes dos Santos não obedeceu ao prazo de sessenta dias entre o 52 

pedido de renovação de afastamento e a data inicial dessa renovação. A conselheira Raiane 53 

Mousinho Fernandes Borges Palhano Galvão informou que o processo foi aprovado em todas 54 

as instâncias e esclareceu que no despacho da PROGEPE havia sido constatada uma 55 

desproporcionalidade referente a sua não aprovação, uma vez que a chefia imediata já havia 56 

concordado com a continuação do afastamento. Salientou, também, que a decisão final acerca 57 

do afastamento caberia ao presente Conselho e, ainda, que o mesmo, caso fosse aprovado, não 58 

traria nenhum prejuízo para a Universidade. Após discussões, o ad referendum da servidora 59 

Cristiane Fernandes dos Santos foi votado e aprovado por cinco votos favoráveis, três votos 60 

contrários e dez abstenções. O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro solicitou o retorno da 61 

resolução CONSAD/UFERSA número três de dois mil e dezoito para ser debatida em um 62 

momento posterior. Em seguida, o processo de renovação do servidor Francisco Varder Braga 63 

Junior foi votado e aprovado por unanimidade.  O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro 64 

apontou uma inconformidade na data limite para depósito do processo do servidor Kilder Dantas 65 

Filgueira. Logo após, o processo de renovação do servidor Kilder Dantas Filgueira foi votado e 66 

aprovado por quinze votos favoráveis e quatro abstenções. O conselheiro Hudson Pacheco 67 

Pinheiro solicitou algumas correções nas datas do despacho da servidora Tarciara Magley da 68 

Fonseca Pereira. O ad referendum, com as correções do conselheiro Hudson Pachedo Pinheiro, 69 
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da servidora Tarciara Magley da Fonseca Pereira foi votado e aprovado por unanimidade. 70 

Posteriormente, o processo de renovação do servidor Thiago César Silva de Azevedo foi votado 71 

e aprovado por dezoito votos favoráveis e uma abstenção. O conselheiro Alan Martins de 72 

Oliveira apontou inconformidades nos despachos enviados pela PROPPG. QUARTO PONTO.  73 

Sem discussão, o processo de redistribuição do servidor Cleudimar Oliveira da Silva foi votado 74 

e aprovado por dezoito votos favoráveis e uma abstenção. Em seguida, o processo de 75 

redistribuição da servidora Érica dos Santos foi votado e aprovado por dezoito votos favoráveis 76 

e uma abstenção. O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro, referente ao processo da servidora 77 

Rafaela Aparecida Fonseca, salientou a necessidade de que, primeiramente, fosse realizado um 78 

processo de redistribuição interna para que a servidora fosse lotada somente depois do 79 

surgimento do código de vaga. A conselheira Raiane Mousinho Fernandes Borges Palhano 80 

Galvão explicou que, em relação à PROGEPE, não havia sido ofertado nenhum código de vaga 81 

que violasse o edital de remoção interna. O processo de redistribuição da servidora Rafaela 82 

Aparecida Fonseca foi, então, votado e aprovado por dezessete votos favoráveis, um voto 83 

contrário e uma abstenção. QUINTO PONTO. O presidente do conselho, Roberto Vieira 84 

Pordeus, colocou o ponto em discussão. O conselheiro Moisés Osório de Souza Neto solicitou 85 

a participação da convidada Daiane Ferreira da Costa. A solicitação foi votada e aprovada por 86 

unanimidade. O conselheiro Francisco Odolberto de Araújo externou questionamentos acerca 87 

da redução de custeio de capital referente à proposta orçamentária da UFERSA para o exercício 88 

de dois mil e vinte e um. A convidada Daiane Ferreira da Costa salientou que o aumento no 89 

global do orçamento se daria pelas despesas de pessoal. Disse, também, que a redução no 90 

custeio se daria em função das limitações impostas pelo Ministério da Educação (MEC). O 91 

conselheiro Francisco Odolberto de Araújo perguntou como esta Instituição pretenderia alocar 92 

os recursos das emendas de bancada que, porventura, viessem a ser adquiridas para recompor 93 

o capital. O presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, disse que a reitora da UFERSA 94 

havia solicitado mais de quinze milhões que seriam destinados ao parque tecnológico, à 95 

infraestrutura da Universidade e para a fazenda Alagoinha. Após discussões, o ponto foi votado 96 

e aprovado por dezessete votos favoráveis, um contrário e uma abstenção. O conselheiro 97 

Judson da Cruz Gurgel disse, com relação às emendas de bancadas, que já existiam 98 

sinalizações de emendas individuais com destinação à fazenda experimental e à conclusão do 99 

prédio cuja recepção foi aprovada pelo Conselho Universitário (CONSUNI). Salientou, ainda, que 100 

estava sendo preparada pela PROAD e pela PROPLAN uma prestação de contas relacionada 101 

às emendas de bancada e emendas individuais do ano de dois mil e vinte para o conhecimento 102 

de toda a comunidade acadêmica. SEXTO PONTO. Retirado de pauta. SÉTIMO PONTO 103 

(OUTRAS OCORRÊNCIAS). O conselheiro Moisés Osório de Souza Neto comentou que as 104 

emendas são encaminhadas com uma destinação específica. O conselheiro Francisco 105 
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Odolberto de Araújo disse que o referido Conselho possuía a prerrogativa de destinar o 106 

orçamento institucional e aprová-lo. Falou, também, sobre a necessidade de o CONSAD tomar 107 

conhecimento sobre as emendas de bancadas direcionadas pelos deputados federais para a 108 

Instituição. O conselheiro Ricardo Paulo Fonseca Melo disse, com relação aos processos de 109 

renovação de afastamento dos servidores, que existiam alguns documentos desatualizados na 110 

página da PROPPG no site da UFERSA e sugeriu que os mesmos fossem ajustados com o 111 

intuito de reduzir os volumes dos processos. O conselheiro fez questionamentos, também, 112 

acerca do contrato de manutenção da Universidade. O conselheiro Judson da Cruz Gurgel 113 

disse que o contrato de manutenção havia sido regularizado e que desde de dezembro de dois 114 

mil e vinte a empresa não vinha cumprindo com o mesmo e que, por isso, estava sendo 115 

sancionada pela assessoria da PROAD. Enfatizou, portanto, que um novo contrato contínuo de 116 

licitação já havia sido feito, com o intuito de que fossem reparadas as demandas estruturais de 117 

todos os campi da Universidade. Salientou, ainda, o novo contrato de manutenção de ar 118 

condicionados da UFERSA. Após considerações, o presidente do conselho, Roberto Vieira 119 

Pordeus, agradeceu a presença de todos os conselheiros e deu por encerrada a reunião. E eu, 120 

Éricka Tayana Lima Bezerra, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, 121 

que após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia vinte e dois de abril de dois mil e vinte 122 

e um, segue assinada pelo presidente do Consad, pelos demais conselheiros presentes a esta 123 

reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxx  124 

Presidente: 125 

Roberto Vieira Pordeus _________________________________________________________ 126 

Pró-Reitores: 127 

PROAD: Judson da Cruz Gurgel __________________________________________________ 128 
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CMPF: Rafaely Angélica Fonseca Bandeira_________________________________________ 144 
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CE: Manoel Quirino da Silva Júnior________________________________________________ 146 

CCBS: Antônio Carlos Cavalcante Correia__________________________________________ 147 

CCEN: Francisco Odolberto de Araújo_____________________________________________ 148 
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Éricka Tayana Lima Bezerra_____________________________________________________ 150 


